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Em 03 de fevereiro de 2022, reuniu-se extraordinariamente a Unidade 1 

Regional Colegiada Jequitinhonha (URC JEQ) do Conselho Estadual de 2 

Política Ambiental (COPAM), por meio de videoconferência, conforme 3 

condições estabelecidas pela deliberação conjunta COPAM/CERH-MG nº 4 

19/2020, de 24 de abril de 2020. Participaram os seguintes membros 5 

titulares e suplentes: Presidente Yuri Rafael de Oliveira Trovão, da 6 

Diretoria de Controle Processual da Supram Norte de Minas. 7 

Representantes do Poder Público: Wagner Vicente Rodrigues de Almeida, 8 

da Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento 9 

(SEAPA); Janaina Mendes dos Santos, da Secretaria de Estado de 10 

Desenvolvimento Econômico (SEDE); Rodrigo da Silva Goes, da 11 

Secretaria de Estado de Educação (SEE); Ellen Dayene Cordeiro Sousa, 12 

da Secretária de Estado de Infraestrutura e Mobilidade (SEINFRA); Thiago 13 

Costa Ferreira, Empresa de Pesquisa e Agropecuária de Minas Gerais 14 

(EPAMIG); Dalmo Gonçalves Costa, do Instituto Mineiro de Agropecuária 15 

(IMA); 3º Sgto PM Washington de Miranda Melo, da Polícia Militar do 16 

Estado de Minas Gerais (PMMG); Jairo Rodrigues da Silva, Conselho 17 

Regional de Biologia 4ª Região (CRBio-04); Henrique Moreira de Melo 18 

Silva, do Ministério Público do Estado de Minas Gerais (MPMG); Carla 19 

Fernanda de Araújo, da Prefeitura de Diamantina. Representantes da 20 

Sociedade Civil: Laila Tupinambá Mota, Federação das Indústrias do 21 

Estado de Minas Gerais (FIEMG); Luiz Rodolfo Antunes Quaresma, da 22 

Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais (FAEMG); 23 

Ricardo Hirofumi Yoshimatsu, da Federação das Associações Comerciais 24 

e Empresariais de Minas Gerais (FEDERAMINAS); Jader Vinícius Brant 25 

Coelho, Sindicato dos Produtores Rurais de Diamantina; Manamares de 26 

Souza Coutinho Lopes, da Cáritas Diocesana de Araçuaí; Sérgio Márcio 27 

Cappai Nésio, do Instituto Espinhaço de Biodiversidade, Cultura e 28 

Desenvolvimento Socioambiental; Camilla Mattos Paolinelli, da PUC 29 

Minas. Assuntos em pauta. 1. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL 30 

BRASILEIRO. Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Boa 31 

tarde senhores e senhoras Conselheiros, servidores, aqueles que nos 32 
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acompanham pelo canal no YouTube, nós já temos quórum regimental, 33 

então eu dou por iniciada a reunião da 120ª Reunião Extraordinária da 34 

Unidade Regional Colegiada Jequitinhonha, do Conselho de Política 35 

Ambiental no dia 3 de fevereiro de 2022, às 13h50min. Convido a todos 36 

para ouvirmos o Hino Nacional.” [Exibição do Hino Nacional Brasileiro] 2. 37 

ABERTURA. Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Mais 38 

uma vez boa tarde a todos, vou ler para os senhores o memorando de 39 

indicação, Memorando SEMAD Gabinete da Secretaria Estadual do 40 

COPAM número 3 de 2022. Belo Horizonte 25 de janeiro de 2022, para os 41 

Conselheiros da Unidade Regional Colegiada do Jequitinhonha do 42 

Conselho de Política Ambiental (COPAM). Assunto: Presidência da 120ª 43 

Reunião Extraordinária da Unidade Regional Colegiada Jequitinhonha, do 44 

Conselho de Política Ambiental, a ser realizada no dia 03 de fevereiro de 45 

2022. Senhores Conselheiros, diante da impossibilidade do 46 

comparecimento do titular e do primeiro suplente representante do Sistema 47 

Estadual de Meio Ambiente e Recursos Hídricos (SISEMA), junto à 48 

Unidade Regional Colegiada Jequitinhonha (URC JEQ) conforme 49 

composição estabelecida pela Deliberação Normativa COPAM 1557 de 6 50 

de Abril de 2020, indica o Senhor Yuri Rafael de Oliveira Trovão, Diretor de 51 

Controle Processual da Supram Norte de Minas, para presidir a 120ª 52 

Reunião Extraordinária da Unidade Regional Colegiada Jequitinhonha, a 53 

ser realizada no dia 03 de fevereiro de 2022, às 13h30min, inteiramente 54 

digital, seguindo as deliberações do Comitê Extraordinário do Covid-19. 55 

Além das demais normas relacionadas as ações de combate a pandemia 56 

gerada pelo novo Coronavírus. Atenciosamente, Valéria Cristina Rezende, 57 

Secretária Executiva do Conselho de Política Ambiental e Presidente da 58 

URC Jequitinhonha. É a nossa primeira reunião este ano, nós já tivemos 59 

oportunidade de estar trabalhando aqui com os senhores. Que Deus 60 

abençoe a nossa reunião e as demais durante o ano e que ilumine 61 

também as nossas decisões. Senhores Conselheiros, temos dois vídeos 62 

institucionais, por favor, a Secretaria Executiva pode colocar?” [Exibição de 63 

vídeo institucional _ 60 Anos IEF]. [Exibição de vídeo institucional _ Força 64 
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Tarefa Previncêndio]. 3. COMUNICADO DOS CONSELHEIROS E 65 

ASSUNTOS GERAIS. Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 66 

“Após os vídeos institucionais, eu passo para o item 3 da nossa pauta, 67 

comunicado aos Conselheiros e assuntos gerais, algum Conselheiro quer 68 

fazer o uso da palavra? Não havendo, eu passo então para o item 4, 69 

exame da ata da 119ª reunião, de 11 de novembro de 2021.” 4. EXAME 70 

DA ATA DA 119ª RO DE 11/11/2021. Presidente Suplente Yuri Rafael de 71 

Oliveira Trovão: “Algum destaque por parte do Conselho? Não havendo 72 

destaque coloco em votação a ata. Como vota a SEAPA?” Conselheiro 73 

Wagner Vicente Rodrigues A.: “Boa tarde Presidente, eu voto pela 74 

aprovação da ata, mesmo eu não tendo participado da última reunião, mas 75 

meu suplente e eu lemos a ata juntos e ele falou que estava correto o que 76 

estava escrito na ata, então a gente vota pela aprovação da mesma.” 77 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Obrigado 78 

Conselheiro, como vota a SEDE?” Conselheira Janaina Mendes dos 79 

Santos: “Eu estou pelo celular, mas aqui está lento, mas é favorável, 80 

Presidente.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Ok 81 

Janaina, obrigado, como vota SEE.” Conselheiro Rodrigo da Silva Goes: 82 

“Boa tarde Presidente, boa tarde senhores Conselheiros, vota favorável.” 83 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como vota a 84 

SEINFRA? Votou pelo chat como favorável, como vota EPAMIG?” 85 

Conselheiro Thiago Costa Ferreira: “Boa tarde a todos, boa tarde 86 

Presidente, voto favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 87 

Trovão: "Como vota o IMA?” Conselheiro Dalmo Gonçalves Costa: “Boa 88 

tarde, IMA vota favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 89 

Trovão: "Como vota a Polícia Militar?” Conselheiro 3º Sgt. Washington de 90 

M. M.: “Boa tarde a todos também, votamos favorável.” Presidente 91 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como vota CRBIO.” Conselheiro 92 

Jairo Rodrigues da Silva: “Boa tarde a todos, vota favorável.” Presidente 93 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como vota o Ministério Público?” 94 

Conselheiro Henrique Moreira de Melo Silva: “Boa tarde a todos, 95 

favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como vota 96 
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a Prefeitura de Diamantina?” Conselheira Carla Fernanda de Araújo: “Boa 97 

tarde a todos, a Prefeitura de Diamantina vota favorável.” Presidente 98 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como vota a FIEMG?” 99 

Conselheira Laila Tupinambá Mota: “Vou me abster porque não estava na 100 

última reunião.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 101 

"Como vota a FAEMG?” Conselheiro Luiz Rodolfo Antunes Quaresma: 102 

“Boa tarde, favorável." Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 103 

"Como vota a FEDERAMINAS?.” Conselheiro Ricardo Hirofumi 104 

Yoshimatsu: “Boa tarde a todos, favorável.” Presidente Suplente Yuri 105 

Rafael de Oliveira Trovão: "Como vota o Sindicato de Produtores Rurais 106 

de Diamantina? O sindicato está votando pelo chat favorável. Como vota o 107 

Instituto Espinhaço?” Conselheiro Sérgio Márcio Cappai Nésio: “Vota 108 

favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Agora a 109 

Arpa de Curvelo está ausente no momento, desculpa, pulei, Cáritas 110 

Diocesana como vota? Manamares como vota? Está me ouvindo? Se 111 

estiver com alguma dificuldade pode votar pelo chat. Eu retorno na Cáritas 112 

daqui a pouco, a Arpa de Curvelo está ausente, IFNMG também está 113 

ausente no momento, como vota a PUC?” Conselheira Camilla Mattos 114 

Paolinelli: “Boa tarde Presidente, boa tarde a todos, eu vou me abster pois 115 

não estive presente na última reunião e nem nenhum suplente da PUC 116 

Minas.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "A OAB 117 

também está ausente neste momento, eu retorno à Cáritas, Manamares 118 

está me ouvindo?” Jeiza Fernanda Augusta de Almeida, Secretaria 119 

Executiva ASSOC/SEMAD: “Senhor Presidente, ela está na sala, mas ela 120 

tem que aceitar a conexão de áudio, se ela estiver nos assistindo no 121 

YouTube, por gentileza, obrigada.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 122 

Oliveira Trovão: "Ok, então coloque ausente no momento da votação. 123 

Então a ata aprovada por 14 votos favoráveis, 2 abstenções e 4 ausências 124 

no momento da votação.” 5. PROCESSOS ADMINISTRATIVOS PARA 125 

EXAME DE REQUERIMENTO PARA INTERVENÇÃO AMBIENTAL DE 126 

SUPRESSÃO DE VEGETAÇÃO SECUNDÁRIA EM ESTÁGIO MÉDIO OU 127 

AVANÇADO DE REGENERAÇÃO DO BIOMA MATA ATLÂNTICA 128 
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LOCALIZADOS EM ÁREAS PRIORITÁRIAS PARA A CONSERVAÇÃO 129 

DA BIODIVERSIDADE, NÃO VINCULADOS AO LICENCIAMENTO 130 

AMBIENTAL: Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 131 

"Senhores Conselheiros então eu passo para o item dos processos 132 

deliberativos. Antes disso gostaria de questioná-los se alguém se dá por 133 

suspeito ou impedido de que trata a Deliberação Normativa COPAM 177 134 

ou a Lei Estadual 14.184. Ninguém se dá por suspeito ou impedido, eu vou 135 

ler a pauta conforme a previsão da deliberação, a pauta inteira, e aquele 136 

que tiver algum destaque contando inclusive vistas do processo, por favor 137 

o faça após a leitura do item de pauta Item 5. Processos Administrativos 138 

para exame de requerimento para Intervenção Ambiental de supressão de 139 

vegetação secundária em estágio médio ou avançado de regeneração do 140 

Bioma Mata Atlântica localizados em áreas prioritárias para a conservação 141 

da biodiversidade, não vinculados ao Licenciamento Ambiental: 5.1 142 

Jequitinhonha II Energia Solar SPE Ltda. - Supressão de cobertura vegetal 143 

nativa, com destoca, para uso alternativo do solo - Araçuaí/MG - 144 

PA/SEI/Nº 2100.01.0009828/2021-48. Apresentação: URFBio Nordeste. 145 

RETIRADO DE PAUTA em 11/11/2021. Algum destaque por parte do 146 

conselho?” Jeiza Fernanda Augusta de Almeida, Secretaria Executiva 147 

ASSOC/SEMAD: “Sem destaque, nós temos quatro inscritos somente se 148 

houver necessidade neste item.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 149 

Oliveira Trovão: "Ok, então vou levar para julgamento, já que os inscritos 150 

somente se houver necessidade. 5.2 Departamento de Edificações e 151 

Estradas de Rodagem do Estado de Minas Gerais - DER/MG - Supressão 152 

de cobertura vegetal nativa, com destoca, para uso alternativo do solo; 153 

Intervenção com supressão de cobertura vegetal nativa em Áreas de 154 

Preservação Permanente - APP - Conceição do Mato Dentro/MG - 155 

Processo nº 2300.01.0127142/2020-32. Apresentação: URFBio 156 

Jequitinhonha. Algum destaque por parte do conselho?” Conselheiro 157 

Henrique Moreira de Melo Silva: “Senhor Presidente, eu gostaria de fazer 158 

vista deste processo.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 159 

"Vistas para o Conselheiro Henrique do Ministério Público, mais algum 160 
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outro Conselheiro acompanha a solicitação de vista? Não? Então vista 161 

somente para o Henrique do MP.” Jeiza Fernanda Augusta de Almeida, 162 

Secretaria Executiva ASSOC/SEMAD: “Senhor Presidente, me desculpa, 163 

justificativa do pedido de vistas, por gentileza.” Conselheiro Henrique 164 

Moreira de Melo Silva: “Gostaria de analisar documentos do processo.” 165 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Ok, justificado. Então 166 

em votação o item 5.1, processo 2100.01.0009828/2021-48. Como vota a 167 

Seapa?” Conselheiro Wagner Vicente Rodrigues A.: “Acompanha o 168 

parecer da equipe técnica, vota favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael 169 

de Oliveira Trovão: "Como vota a SEDE?” Conselheira Janaina Mendes 170 

dos Santos, Sede: “Senhor Presidente, considerando o baixo impacto da 171 

atividade, e que foi apresentado no parecer técnico sobre as medidas 172 

compensatórias, eu vou votar favorável ao parecer técnico.” Presidente 173 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Ok, como vota a SEE?” 174 

Conselheiro Rodrigo da Silva Goes: "Vota a favor do parecer técnico.” 175 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: " Como vota a 176 

SEINFRA? Votou pelo chat como favorável, como vota EPAMIG?” 177 

Conselheiro Thiago Costa Ferreira: “Favorável, seguindo o parecer 178 

técnico.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como vota o 179 

IMA?” Conselheiro Dalmo Gonçalves Costa: “IMA vota favorável.” 180 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como vota a Polícia 181 

Militar?” Conselheiro 3º Sgt. Washington de M. M.: “Votamos favorável 182 

também ao parecer técnico.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 183 

Trovão: "Como vota a CRBIO?” Conselheiro Jairo Rodrigues da Silva: 184 

“Favorável ao parecer técnico.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 185 

Trovão: "Como vota o Ministério Público?” Conselheiro Henrique Moreira 186 

de Melo Silva: “Vou me abster.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 187 

Oliveira Trovão: "Explique brevemente sua abstenção.” Conselheiro 188 

Henrique Moreira de Melo Silva: “Eu tenho uma dúvida, apesar do parecer 189 

ser favorável, a questão da compensação dos ipês amarelos em uma área 190 

só, e aquele aumento de densidade sem estudo mais específico, eu tenho 191 

dúvida em relação a esta metodologia, para finalidade mesmo ecológica, 192 
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do replantio dos indivíduos de ipê que serão suprimidos, então apesar do 193 

parecer indicar, eu acho que talvez esta não seja a melhor recomendação 194 

técnica.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Ok, por isso 195 

sua abstenção, entendi Conselheiro. Como vota a Prefeitura de 196 

Diamantina?” Conselheira Carla Fernanda de Araújo: “Favorável ao 197 

parecer técnico” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 198 

"Como vota a FIEMG?” Conselheira Laila Tupinambá Mota: “Favorável ao 199 

parecer da SUPRAM.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 200 

"Como vota a FAEMG?” Conselheiro Luiz Rodolfo Antunes Quaresma: 201 

“Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como 202 

vota a FEDERAMINAS?” Conselheiro Ricardo Hirofumi Yoshimatsu: 203 

“Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como 204 

vota o Sindicato dos Produtores Rurais de Diamantina? O sindicato está 205 

votando pelo chat favorável. Como vota Cáritas Diocesana de Araçuaí?” 206 

Conselheira Manamares de Souza Coutinho Lopes: “Como eu tive um 207 

problema técnico para me conectar eu não acompanhei o parecer técnico, 208 

eu vou me abster deste.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 209 

Trovão: "Ok, como vota o Instituto Espinhaço?” Conselheiro Sérgio Márcio 210 

Cappai Nésio: “Vota favorável ao parecer técnico.” Presidente Suplente 211 

Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "Como vota a Arpa de Curvelo? Está 212 

ausente, IFNMG também está ausente, como vota PUC Minas?” 213 

Conselheira Camilla Mattos Paolinelli: “Favorável.” Presidente Suplente 214 

Yuri Rafael de Oliveira Trovão: "OAB também ausente. Então, senhores 215 

Conselheiros, o processo foi aprovado por 15 votos favoráveis, 2 216 

abstenções e 3 ausentes.” 6. ENCERRAMENTO. Presidente Suplente Yuri 217 

Rafael de Oliveira Trovão: “Senhores Conselheiros, a nossa reunião foi 218 

bem rápida, o item 5.2 foi objeto de vistas. Agradeço a presença de todos, 219 

a colaboração, desejo uma boa tarde a todos, que Deus nos abençoe, dou 220 

por encerrada a nossa reunião.” 221 

 222 

**** **** **** 223 
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APROVAÇÃO DA TRANSCRIÇÃO 

 

 

Yuri Rafael de Oliveira Trovão  

Diretor de Controle Processual da Supram Norte de Minas e 

Presidente Suplente da URC Jequitinhonha 


